
南知多町公共施設再配置計画

第１回地区別説明会・ 意見交換会 報告書

テーマ ： 公共施設の未来をデザインしよう！

日時・ 場所：【 半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）】

2022年10月２日(日)10時～12時／南知多町役場 ３ 階 大会議室

【 日間賀島】

2022年10月５日(水)14時～16時／日間賀島公民館

【 篠島】

2022年10月６日(木)10時～12時／篠島総合開発センター

参加者 ： 計33名 ※途中退出の参加者を含む

（ 半島側11名、 日間賀島12名、 篠島10名）

配布資料 ： おしながき、 ワークシート 、 説明スライド資料

-------------------------------------------------------------------------------- 

１ . はじめに

事務局より公共施設再配置計画策定の目的・ 趣旨を説明後、運営チームの紹介を行った。

２ . ときほぐし

く るま座にて全員でアイスブレイクを実施。 名札作成や二人一組のペア同士で自己紹

介をした後、 グループ分けを行った。
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３ . “ ”第１部 公共施設の維持・ 管理

町職員より、南知多町が保有する公共施設の現状・ 課題について説明。その後、各自ワ

ークシート の記入を行った。

４ . “ ”第２部 再編・ 整備・ 合理化

町職員より、再配置を考えるうえで大切なこと、南知多町が考える公共施設の方向性に

ついて説明。その後、各自ワークシート を記入し、グループ内で共有・ 意見交換を行った。
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５ . わかちあい

第１部と第２ 部を受けて、 話し合った内容を参加者全体で共有した。

６ . “ ”第３部 再配置に向けて

日本工営都市空間より、「 南知多町公共施設に関するアンケート 調査」 の結果および、

再配置の先進事例を紹介。各自ワークシート を記入し、グループ内で共有・ 意見交換を行

った。その後、第１部～第３ 部で出した意見（ 付箋） を南知多町特大mapに張り出し、意

見の整理を行った。
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７ . ふりかえり

８ . おわりに

・ 閉会のあいさつ

・ ひとことアンケート

※ 第１部～第３部のワークシート に記載された意見は別紙１、

ひとことアンケート の結果は別紙２にて記載。
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南知多町公共施設再配置計画 地区別説明会・ 意見交換会

ワークシート 意見とりまとめ

第１部と第２ 部、 第３部では、 公共施設の維持管理、 再編・ 整備・ 合理化の視点について町職員より

説明し、 住民アンケート 結果と最新事例紹介について日本工営都市空間より情報共有を行った後、 各自

ワークシート に意見を記入した。

ワークシート に記載された意見を設問ごとに以下にまとめる。

別紙１
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“ ”第１部 公共施設の維持・ 管理

問１ 人口減少が進み、 30年後の南知多町の人口は現在の半分以下になると予想されています。 自分や

家族の不断の暮らしの中で、 人口減少が原因で成り立たなく なったことや不便になったと感じることは

ありますか？

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

ある： 12名

（ 学校関連）

・ 息子の中学校がどうなるのか、 豊浜まで通わせることになる。 内海中がなく なるのは悲しい。

・ 学校の複数学級の減少

・ 学校の維持、 ただしこれをピンチからチャンスに変えたい

・ 小学校（ 山海） がなく なった

・ 地域に学校がなく なる

（ 生活関連）

・ 身近なスーパーやお店などが縮小傾向にあり買い物で外まで出る必要が出てく る。

・ 人口が減って地元の店がなく なりドラッグスト アや他市町のスーパーが進出。地元の農産物が身近で

手に入りにく い。 クオリティ の高い物が近く で買えなく なる

・ バス、 電車、 店の減少

・ 交通（ バスなど）

・ 医費の値上げで人口減に気づく

・ 農道などの草刈り、 農地が荒れていく こと。

・ 病院

（ 地域活動関連）

・ 地域の行事や祭りを担う人が少なく なっている

・ 神社・ お寺の維持

・ まちづく りの人材不足

・（ 部活、 地区役員、 祭礼） 病院交通、 地区活動、 商店が少ない

（ 人口関連）

・ 空き家

・ 住んでいるところに小さい子供が見当たらないことを実感しています。なぜなのかナ？？住みたいと

思われていないのでは・ ・ ・ ？

・ 子供が少ない

ない： １名

・ 今は不便になったことはない

日間賀島

ある： ７名

（ 学校関連）

・ 学校がなく なること
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・ 学級が2学級から 1学級になった

（ 生活関連）

・ 公園が少ない

・ 近く にあった店がなく なった

（ 地域活動関連）

・ 徒競走がいつも同じメンバー（ 子供）

（ 人口関連）

・ 働く 人が少ない

・ 子供の数が少なく 活気もない

・ アルバイト 等の学生等が少なく なった

ない： ２名

篠島

ある： ９名

（ 生活関連）

・ お店が少なく なっている

・ お店が少なく なったこと（ 生協が来てく れてる）

・ 公共施設の使用

・ 島は外に出るとき他県の人よりリスクが多い

・ 若者が働く 場所がない

・ 若い人の働き場所がない。 離島のため運賃代で利益が出ないから。

（ 地域活動関連）

・ 漁業が出来なく なって来ている

・ 行事がなく なりつつある

・ 祭りごとがなく なっていく

・ 漁師になる人、 後継ぎが少ない

・ 祭りごとの人数が少なく なって大変

・ 漁師、 旅館、 民宿の後継ぎがいなく なる

・ お客さんの来島が激減

（ 人口関連）

・ 人手が足りない

・ 働く 人が少なく なったこと

（ その他）

・ 島民が危機を感じてない

ない： １名
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問２ 町は今後30年間で現在の施設の総量を５ ０％減らす目標を掲げました。この考えに対してどのよ

うに感じますか？

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

よい： ７名

・ できないことをやり続けるのは無理、 無駄だから。

≪ ≫ → ≪ ≫クラッシュ（ ムリムダ） ビルト （ よりよく ）

・ 自家用車を買い替えるとき前の車は下取りに出す（ 統合で空きになった施設は民間に）

・ 不要施設は民間でも売りに出し身軽に（ 旧内海中のように！）

・ 私たちの未来の子供たちのためです！

・ 使っていない施設（ 使いにく い） がある。 不要なものが多い。 利用率が低そう

・ やむを得ない

・ ほとんど使っていないのに掃除したり直したりコスト がかかってもやめられない

・ 大変

・ 利便性を考慮

・ 子供の為

よく ない： ０ 名

どちらとも言えない： ６名

・ 良いか良く ないかはわからないけれど、 必要なこと、 やむをえないことだと思う。

・ ５０％が良いのか？(妥当なのか？) 

・ 減らさず別の活用の仕方で再利用できないか

・ 人口がこのまま減っていけば減らすことは仕方がない

・ 人口を少しでも増やす取り組みをもっと活発に

・ 必要だと思うが・ ・ どれだけ不便になるのか不安

・ 住民（ 町民） の生活との関係をさらに調査してく ださい

・ 利便性を考える

・ 財政状況が不明（ 国や県との関係）

日間賀島

よい： ５名

・ 廃墟が増える

・ 人口が減るから

・ 致し方ない

・ 財源がないなか新しいものを作る余裕はない

・ 人口に応じた施設づく りをする

・ 新しい働き方等を取り入れ便利に効率よく していく 方がいいと思える

よく ない： １ 名

・ 近く にあった施設が遠く なる

8



どちらともいえない： ３名

・ よく わからないから

・ わからない

篠島

・ 病院は減らさない無く さないでほしい

よい： １名

・ 施設が老人向けに２か所あるが、サービスセンター内に１つにまとめたほうが良い。古い建物が２ か

所減り、 老人が階段を上る必要がなく 楽になる。

よく ない： １ 名

・ 島の場合、 島外になると子どもたちが益々 減少する

どちらともいえない： ６名

・ 通学の不便

・ 地域に応じて減らしてほしい

・ 通学の不便

・ 気軽にかりられるようにしてほしい

・ 解体費より補強にまわして使用可能にする

・ よく わからない

・ よく わからない

・ 減らし方をどうするかが重要

・ 実際に減らすことによりどう変わるか分からない
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“ ”第２部 再編・ 整備・ 合理化

問３ 第１部と第２部の資料や説明でわかったこと・ わからなかったことはありましたか？

わかったこと

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

（ 南知多町の現状について）

・ 令和元年23億円→ 令和3年20億円 ≪ －2億円減≫

・ 1年の維持費26億円必要← 予算9. 7億円 ≪ 1 年で17億円ずつ足りない！≫

・ 維持管理が財政的に半分にしないとムリ！

・ 財政厳しい（ 収入減）

・ 税収減少と公共施設維持の難しさ

・ 公共施設で使えるお金は年26. 7億円必要でも、 実際は9. 7億円

・ 財政不足！ →人口減 財政減

・ 町の財政状況

・ 1年の平均26. 7億円必要だということ、 財政なし

・ 財政問題大変

・ 税収・ 人口共に減少する

・ 課題が財政、 人口減少、 施設の老朽化であること

・ 人口減

・ 人口減少に伴い維持が出来なく なる

・ 出生が50人

（ 公共施設の現状について）

・ 30年以内にほとんどの施設が使えなく なる ≪ 老朽化≫

・ 公共施設の老朽化が進んでいる

・ 維持するのにお金がかかる

・ 町内の施設の数が多すぎる

・ 公共施設の現状

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 使うもの/官民で使うもの/売却 に分ける

・ 継続施設を決めて最低限

・ 今後の基本方針

・ 残すべき施設を最大限活用することが重要だと分かった。

・ 利用状況や今後のニーズをつかみ、 どの施設をどのように活用するのかみきわめる

・ 今後の進め方の方向性

・ いろいろなやり方がある

・ 施設が多い、 民間へ

・ 統廃合、 複合化、 長寿命化の必要性が分かった。 早急なジャッジが必要だと分かった。

・ 再編・ 整備・ 合理化の必要性はわかった

・ 再編・ 整備・ 合理化のイメージ
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（ その他）

・ 説明はある程度分かった

・ 公共施設の維持管理が今後とても大変なことがとてもよく わかりました。 何とかしなければダメで

すネ！

・ いろいろな視点からの説明でわかりやすかった

・ 全体的に理解しました

・ 再編しなければならない理由がよく 理解できました。 それぞれの視点からみる大切な部分もよく わ

かりました。

・ 小中学校再編と同じく 住民の要望を粘り強く すすめる

・ 住民の意見を取り入れていく

日間賀島

（ 南知多の現状について）

・ 人口が少なく なった

・ 財源のこと

・ 町にお金がない

（ 公共施設の現状について）

・ 築30年以上の建物が７５ ％もあることがわかった

・ 公共施設の維持の大変さ

・ 30年で老朽化する施設が多々

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 公共施設を半分にしなければいけない

（ その他）

・ 説明したとこは理解できた

・ もう終わりが近い

・ 南知多町の将来の不安

・ 令和30年が恐ろしい

篠島

（ 南知多の現状について）

・ 人口がすごく 減ったこと

・ 町の財の減少

・ 財政危機はどこでもある！

・ 人口減の怖さ

・ 財政が厳しく なってきていること

・ 人口減少と財政が厳しいこと

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 整備・ 合理化の視点がわかった

（ その他）

・ 町がものすごく 難儀していること、 計画が上手く いっていない

11



わからなかったこと

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

（ 南知多の現状について）

・ 必要費用は今後すぐが多いけど後は少ない。 なぞこれまで対応しなかったのか？

・ 人口減少を止めるための計画、 どのように考えていきたいか

（ 公共施設の現状について）

・ 具体的にどの施設が不利用なのか、わかると良いのですが・ ・ ・ 特に自分の住むところの施設がどう

なのかを知りたいと思います。

・ 何が公共施設か？

・ 区民館は公共施設か？

・ どの施設、 施設ごとの状態

・ 公共施設・ 町が管理しているものがどこにどれだけあるかわからない。

・ 区民間と公民館の区別

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 選択(統廃合)のジャッジのために何が必要か。 取捨選択のためのルールが分からないと思った。 近

隣町といっしょに使えるものはあるのか？がわからないと思いました。

・ 再編をどう進めるか、 スパンと手法

・ ５０％縮減で課題は解消できるのか？

・ 50%でいいのか どうしたらいいのか

・ それぞれの視点からみて今後再編したら良い物としない方がいい物がよく わからない

・ 不要、 使わない、 古い施設をどうするのか

・ なく しても本当に大丈夫？避難所

（ その他）

・「 わからないこと」 がわからない

・ 国県との関係、 補助金

・ 町の総合計画との関連

・ 公共施設の維持に関して国や県との関係が不明である

・ 統計との関係

・ ＯＫ！

・ 特にない

日間賀島

（ 南知多の現状について）

・ 人口減少だけの問題ではなく 、 他にも問題があるかもしれない

・ 税収

（ 公共施設の現状について）

・ 島内の公共施設がどれだけあるか

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 施設の総量を５ ０％減らすもの
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・ 民間企業が入ってく るほど魅力はあるのか？

・ 民間企業から見た魅力はあるのか

（ その他）

・ メリット

篠島

（ 公共施設の現状について）

・ 廃墟の学校

・ 公共施設がどれかわからない

・ 公共施設がどれかわからない

（ 再配置の考え方・ 今後の方向性について）

・ 公共施設の再編及び整備
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問４ 地域に欠かせない施設とは？その施設はどの範囲内に必要ですか？

Ａ） 南知多町内（ 全域） にひとつだけ必要な施設（ 施設名とその理由）

① 南知多町役場（ 17 ②件） 総合体育館（ ５件） 小中学校（ ５件）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● 役場（ ６）

・ でも建て替え必要！プレハブも！

・ 町の拠点とするため

● 総合体育館（ ５）

・ 健康促進、 避難所として中心になる

・ 町の拠点とするため

・ 利用率も参考に判断、 防災上も必要（ コロナ休業も）

・ いろいろと使える

・ 利用率、 防災

● 小中学校（ ５ ）

・ 少子化のため必要だと考えます

● グラウンド（ １） ● 図書館（ １ ） ● 給食センター（ １ ）

日間賀島

● 役場（ ５）

・ 無いと町が機能しない

・ 災害の時に困るから

・ 町の拠点だから

● 名鉄観光船（ １）

・ 外に出られないから

● 特になし（ １ ）

・ １から再編したらよい

● 小中学校（ １ ） ● 消防署（ １ ） ● 緊急時等のベース（ １）

篠島

● 役場（ ６）

● 防災センター（ １ ）

・ 災害時の施設

● 総合病院（ １ ） ● 師崎港センター（ １）

Ｂ） 旧町内（ 内海・ 豊浜・ 師崎・ 篠島・ 日間賀島） にひとつは必要な施設（ 施設名とその理由）

① サービスセンター（ 14 ② ③件） 防災センター（ ９件） 小中学校（ ６件）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● サービスセンター（ ６）

・ コンビニ郵便局でサービスが受けられる？

・ 大切な業務を守るため、 各地区にあるととても助かります
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・ 小規模になりインターネット を活用するようになったとしても拠点として必要

● 防災センター（ 避難所）（ ５）

・ 命にかかわる

・ いざというときには防災センター、 普段は地域の人が集う場に

・ 小規模になりインターネット を活用するようになったとしても拠点として必要

● 無料で使える会合のできる施設（ １ ）

・ いろんな会合のできるところが無いように思う。

● 小学校（ １ ）

・ 公民館等、 サービスセンターの高度化

● 公民館（ １ ）

・ 町民の集まる施設は行政としても利便がある

● 集会施設（ １ ）

・ 町民の集まる施設は行政としても利便がある

● 保育所（ １ ）

・ 公民館等、 サービスセンターの高度化

● 役場（ １） ● 医者（ １） ● スーパー（ １ ） ● スポーツ施設（ １ ） ● 児童クラブ（ １） ● 中学校（ １）

日間賀島

● 小中学校（ ２ ）

・ 島に人すまなく なる

● サービスセンター（ ２）

・ 書類をもらうのに大変こまる

● 保育所（ １ ）

・ 労働のため

● フィ ット ネスジム（ １）

・ 体を作る場所が少ない

● 小学校（ １ ）

・ 島から通学はムリ

・ 小学生は島で学ぶべき

● 消防署（ 24時間）（ １）

・ 消防団の負担を減らし、 人員不足

● 防災センター（ １ ） ● 集会場所（ １ ） ● 各地区体育館（ １ ） ● 災害時避難場所（ １ ）

篠島

● サービスセンター（ ６）

・ 島外にいく 手続きは大変だから

● 防災センター（ ３ ）

● 病院・ 診療所（ ２ ） ● 保育園・ 小中学校（ ２ ）

● 老人憩の宿（ １） ● 開発センター（ １ ） ● 憩いの場（ １ ）
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Ｃ） 地域の中に集約化・ 複合化できそうな施設はありますか？（ 施設名とその理由）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● 小中学校（ ３ ）

・ 学童保育も

・ 各地区に１ つずつ小さく 残しておきたい（ 地域の拠点として）

・ 児童クラブと統合すれば移動が要らない

● 区民館・ 公民館（ ３）

・ 各地区に１ つずつ小さく 残しておきたい（ 地域の拠点として）

・ 公園と統合（ 管理大変）

・ 総合体育館・ 集会施設・ 運動施設と統合

● 図書館（ ２ ）

・ 各地区に１ つずつ小さく 残しておきたい（ 地域の拠点として）

● サービスセンター（ ２）

・ コンビニ等で証明書発行代行

● 消防団詰所（ ２）

・ 人口が減っており、 世帯数も減

・ 消防団に入る人も減っている

● 公園（ ２）

・ 数が多く 管理が行き届かない

・ 新たな利用を考える

● 保育園（ ２ ）

● 防災センター（ １ ）

・ 防災センターはいつも使わないがいざとなったら役場の職員が使うために行く から

● 総合体育館（ １）

・ 各地域にみんなが集合できる大切な場所として活用出来たら楽しいと思う

● なし（ １）

・ 近く になく なるのは不便・ 不安

● 子育て支援センター（ １ ） ● 学童保育（ １ ） ● 集会施設（ １ ） ● 老人憩の家（ １）

日間賀島

● 保育園と小学校（ ３）

・ 人の育ち方、 上の子が下の子を見るみたいな

・ 少子化が進むだろうから

・ 効率がいい

● 全部（ １）

・ 日間賀の施設を全部く っつける、 効率がいい

● 東港と西港（ １）

・ 東行きや西行きが面倒

● 資料館とサービスセンター（ １ ）
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・ 旧中学校にまとめる

・ 老朽化が酷いので管理の問題

● サービスセンターと公民館と防災センターと資料館（ １）

● 公民館と老人憩の家（ １ ） ● サービスセンターと小学校（ １ ）

篠島

● 保育園（ ３ ）

・ 小学校と集約

・ 役場と集約

・ デイサービスと集約。 子供にも老人にも良い。

● 老人ホーム（ ２）

・ 使う時間帯の調整は出来そう

● 老人介護施設と保育園（ ２）

・ 旧小学校跡地に

● 開発センター（ ２ ）

・ デイサービスと集約

・ 診療所と集約

● 男のたまり場 老人憩の家の２ 階（ １） ● デイサービス（ １ ） ● 駐在所（ １） ● サロン（ １ ）

● ちびっこ広場（ １ ） ● 公共サービスすべて（ １）

Ｄ） 廃止やむなしと思われる施設（ 施設名とその理由、 用途変更や転用のアイデア）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● 小中学校（ ６ ）

〈 理由〉

・ 大きすぎる広さと維持費

・ 会議する場所は沢山ある

・ 再利用を検討する

〈 アイデア〉

・ 民間に売却してもらう（ 活用をプレゼンしてもらいコンペで売却先を決める）

・ 民間業者（ 管理）、 民間活用、 カフェ、 リモート ワーク事務所

・ 統合によって空いてきた施設の活用が難しい場合には民間や地元へ

・ 放課後デイサービス

・ 障害者のための施設

→・ フリースクール 民間に貸し出す

・ 学校に行けていない子のための第3の場所として活用

● 公民館等（ ３ ）

〈 理由〉

・ 古く なったものが多いのでまず廃止を考えたい・ ・

→・ 区民館 村
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〈 アイデア〉

・ 総合体育館の中に組み込むこと

・ 学校行く ときにも使う

・ 解体、 売却

● 梅原邸（ １ ）

〈 理由〉

・ 素敵な場所なのでカフェなどの民間でも使ってもらえたら、 もっと遊びに行ける場所になったらい

いなと思う。

〈 アイデア〉

・ 梅原邸でのブリザードフラワーのワークショ ップなどとても雰囲気が良く て素敵でした。 若い方や

子供が活用でき集まれる空間になったらいいなと思います。

● 内海船船主内田家（ １）

〈 理由〉

・ 素敵な場所なのでカフェなどの民間でも使ってもらえたら、 もっと遊びに行ける場所になったらい

いなと思う。

● 老人憩の家（ １）〈 アイデア〉・ 解体、 売却

● プール（ １ ）〈 アイデア〉・ 解体、 売却

● 観光センター（ １ ）〈 アイデア〉・ 解体、 売却

● 小さい施設（ １）

日間賀島

● サービスセンター（ ３）

〈 理由〉

・ ひとつにまとめるため

・ DXの進化

● 資料館（ ２ ）

〈 理由〉・ 施設集約すればよい

● 内田邸（ １ ）

〈 理由〉・ 日間賀と関係ないから

● 焼却場（ １ ）

〈 理由〉・ 機能していないから

● だいぶ古い建物（ １）

篠島

● 旧小学校（ ４ ）

〈 アイデア〉・ 再利用、 リフォーム

● ごみ処理場跡地（ ２）

〈 理由〉・ 使用不可の状態

● 葬儀場（ ２ ） ● 旧診療所（ １ ）
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“ ”第３部 再配置に向けて

問５ 民間が経営することで利用者が増えたり、 サービスが向上したりなど、 利用者にとってプラスと

思われる公共施設はありますか？（ 施設名とその理由）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● 体育館（ ４ ）

・ ジムなど、楽しく 体を動かせる場所、体を動かす習い事が少ない。そうした場とスーパーやお店など

が一緒に利用できる場所が駅や人通りのある拠点にあるといい。

・ スポーツジムなどが経営に入ることにより、 プロの方に指導してもらえる（ 子供～お年寄りまで）

・ イベント 、 教室等、 民間に。 さらに周辺にカフェ、 売店

● 図書館（ ２ ）

・ いいかも

● 観光センター（ ２ ）

※・ 住民のはたらく 場ができる。 ただ住民が利用する際お金がかかるのは？

● 学校跡地（ ２ ）

・ 敷地が広いので民間活力を導入したい

● 海づく り公園・ 小桝公園・ 内海公園（ １ ）

→・ 町の管理 民間に

→・ 管理費支払い 民間から使用料を回収

・ 駐車場、 BBQ、 キャンプ場、 グランピング

● 総合複合施設等（ 喫茶室）（ １ ）

・ みんなが集まるところに一息できるものがあるととても楽しみが増えると思います。

● 官民連携施設（ １ ）

・ サービスは期待できる

・ 施設の建設費や利用料金に問題があるのでは？

● 保育園（ １ ） ● 運動公園（ １ ） ● 全部（ 小学校・ 保・ 老・ 地域・ 役場・ 〒・ shop）（ １ ）

日間賀島

● 師崎港観光センター（ １ ）

・ いろんな業種を組み合わせてやるといい

● 海子バス（ １ ）

・ ト ゥクト ゥクにする

● 保育園（ １ ）

・ サービスの向上

● 日間賀島キッズステーショ ン（ １）

・ 質のいい勉強

● 資料館（ １ ）

・ 有料化できそう

● 小学校・ 保育所・ 支援センター・ 診療所（ １ ）

19



・ コンビニや八百屋を一緒に

● 公民館（ １ ）

・ ホテルを一緒に

● 保育園（ １ ）

・ 特別養護老人ホームを一緒にし、 老人の長寿命化や園児の精神的向上

● セカンドライフセンター（ １ ）

・ 再学習

● 名鉄の船（ １ ）

篠島

● サービスセンター（ ２）

・ 民間の介護施設との合体

● 斎場（ １）

・ 小さく ていい

● プール（ １ ）

・ プールをもう少し子供だけでなく 老人も使えたらいい。 有料でいい。

● 開発センター（ １ ）

・ コンビニを入れる

● 旧小学校（ １ ）

・ 介護施設を作る。 交流の場を増やす。

● 島の駅（ １ ）

・ スポーツ施設を併用し、 土日も使いやすく

● 食堂（ １） ● スーパー（ １ ） ● 老人のための宅配サービス（ １ ） ● 島内の施設の一本化（ １）

問６ 今後30年間、 施設の統廃合や複合化などの再配置を進める上で、 新しい施設の整備（ 新設や今

ある施設の改修） が必要になります。 南知多町のまちづく りにふさわしい統合施設を整備するとしたら

→どんな施設をどの地域に整備しますか？（ どんな施設 どの地域、 その理由や効果）

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

● 保育園・ 小学校・ 運動場・ 病院→ 内海・ 豊浜

・ 働きながら子育てする。 通勤帰りに買い物をする。 これらが集約していると若い人が外に出にく い

のではないか。

● 子供から老人まで運動ができる場所（ 公園） → それぞれの地区

・ 健康の為、 いこいの場になる

● 中学校・ 役場・ 防災中枢センター・ 総合体育館等→ 各地区にその細分化機能

・ 民間も入れるようにして

● 住民サービス係・ 図書館・ 文化施設→ 魅力ある施設ならどこでも人は集まる

・ 民間運営のカフェや地域の物産販売、 海でのアクティ ビティ の窓口
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・ 地域の人だけでなく 観光客も集まる場所を作っていきたい

・ 人が集えば何かが生まれると思う

● 体育館・ 図書館・ 公園・ 集会所・ ホール→ 交通の便が良い場所がいいかナ？

・ 0歳～100歳までがいつも顔を合わせて会議等を楽しむことが出来る、そんな素敵なところが早く 完

成してほしいです

● すべて→ 豊浜

・ 位置は豊浜がいいが場所がない

● 学校・ サービスセンター・ 図書館・ 公民館・ 保育所→ 各地区

・ 各地区の拠点施設として残しながら複合化していく

・ 子供たちの地域の人たちとの交流

● 役場・ 体育館・ 図書館・ 支援センター・ 保健センター

・ そこに行ったらいく つものことができる

● 保育・ 学生・ 老人→ 1か所での交流

・ 人口減に対する答えが求められる施設（ 対外的なアピールできるもの）

● 多く の人が利用する施設→ 道が広い、 草木がない場所

・ 同じ場所にいろいろあると探さないでいい

● 集約化を考えている中で新しい施設を作ることは考えていませんでした

● 学校・ 保育所・ 子育て支援→ 内海？

● 役場・ 公民館→ 内海・ 師崎

● 総合体育館・ 中学校・ 役場→ 現在の体育館

日間賀島

● 体育館・ しばグラウンド 3面

・ スポーツセンター的なもの

● 保育園・ 小学校・ 診療所・ 役場・ 資料館

・ 全部いっしょだと便利

● 南知多町役場（ 複合施設） → 内海

・ 駅があり内海中学校跡地が隣で土地にも余裕があるため

● 師崎観光センター・ 駐車場

・ 利用者の利便追及

● 中学校・ 公民館・ 資料館 ● 小学校・ 保育所

篠島

● 役場・ 病院

● 学校が終わった子供達とふれあえる場所

● 本土と両島は別々 に考えてほしい！！本土に施設を整備すると両島は孤立してしまう！
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問７ 自由意見

半島側（ 豊浜・ 師崎・ 内海）

・ 住民が元気になってほしい

・ 中学校を新築するときに町の核となる機能も合わせて造り、 各地区は小学校区にそれぞれの機能を

まとめると住民の利便性も確保できる

・ 楽しみながら勉強できました。 今後につなげていきたいと考えています

・ 財政状況を示す（ 後年度負担も）

・ いらない施設は早く 処分して

日間賀島

―

篠島

―
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南知多町公共施設再配置計画策定 地区別説明会・ 意見交換会（ 半島）

ひとことアンケート 結果

テーマ ： 公共施設の未来をデザインしよう！

日 時 ： 2022年10月２ 日(日)10時00分～12時00分

場 所 ： 南知多町役場 ３階 大会議室

集計数 ： 16 

地区別説明会・ 意見交換会にご参加いただいた方々 に、 アンケート 調査を実施しま

した。 結果は以下のとおりです。

◆ きょうは、 いかがでしたか？

たいへんよかった よかった よく なかった

13 3 0

◆ ご自分にとって、 プラスになるものがありましたか？

あった 少しあった なかった

15 1 0

◆ きょう、 とく に「 気づいたこと」 や「 発見したこと」 があれば、 お書きく ださい。

・ だいたい聞いておりました。

・ いろいろな考え、 意見がわかった。

・ 町の現状がわかった。

…・ 南知多町の未来が夢の中ではなく て、 もしかしたら ？と思えるとてもいい時間

になりました。 ありがとうございました。

・ 地域により、 人により、 意見がありましたが、 公共施設の集約、 統合に関して

は、 同じ思いでいました。

・ いらない（ 無駄な） 施設がいろいろあるなと。 パワポが見やすかった。 字の小さ

い表は、 部分拡大をして見せてく れる技も使って下さ～～い(^-̂ )  

・ 町民の知らないことが多すぎるので、 広報等で情報提供していく 。

・ 気づいたこと： 役場の人ががんばってるということ。

発見したこと： 町の運営状況

・ 複合化の方向のアイデアをいただいた。（ 特に学校施設）

・ ・ 課題を見える化することで、 どういうことを考えるのかがよく 分かった。

別紙２
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・ 現状をしっかりつかみ、 持続可能な施設運営を考えていく ことが大切であると分

かった。

・ ゼロベースでアイデアを出すことが重要だと感じた。

・ 他市町の官民連携の例がおもしろく て素敵。 あこがれます。

・ 住民のみなさんの意見は、 われわれ行政の考え方とほぼ一致しているので、 再編

や再配置が進めやすいと感じました。

・ 再配置に肯定的な意見が多いこと。

・ 今後の公共施設のあり方等、 もっと住民の立場から、 考えていきたい。

・ 町民目線の資料説明。

・ わからないことがわからない人が多く いましたので、 役場側の情報の出し方を考

え直す必要があります。 個人的には、 わからないことがわからないという認識が

できることが、 自分事としてとらえる第一歩だと思いますので、 このような機会

を多く の方に提供していきたいです。

・ 公共施設とは何かわからない、 どこに何があるか。

◆ その他

・ 衛生面、 安全面、 安心して利用できる施設にして下さい。 交通面での利便性も。

・ 南知多はひろく 、 地区もそれぞれ分かれているので、 交通の便を考えると、 どれ

をどのように考えるのは、 大変かな。 どんどんこのような会を開いてく ださい。

PRもしっかりしてく ださい。

・ 役場のみなさん、 がんばってく ださい‼

・ できる所から 1つずつ再編してほしい。 町のものだから使いにく い施設もありま

す。（ 小桝緑地とか） もし、 お金をかけるなら、 南知多らしさのある複合施設を作

って、 人口増にもつなげてほしい。 使わない所を民間に売るなどすればよいか

と。

・ コンパクト で使いやすい町をめざして下さい。

・ 将来の南知多町民に負担を残さないようにしていきたい。

・ どういう会か少々 不安で参加しましたが、 とても楽しく 、 いろいろ考えることが

できました。 ありがとうございました。

・ 内海山海の方が多かったのかな？島の方や、 大井師崎の方とも意見交換したかっ

たなと思いました。

・ これから、 町民として、 やれる事をもっと行動していきたい。

・ 参加者の町への思いが伝わりました。

● ●・ ごとに存在する施設を問5のCに書いたとき、 付せんも多く 書かないといけ

ない。 問7も書きにく く 貼りにく い。
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南知多町公共施設再配置計画 地区別説明会・ 意見交換会（ 日間賀島）

ひとことアンケート 結果

テーマ ： 公共施設の未来をデザインしよう！

日 時 ： 2022年10月５ 日(水)14時00分～16時00分

場 所 ： 日間賀島 公民館

集計数 ： 10 

地区別説明会・ 意見交換会にご参加いただいた方々 に、 アンケート 調査を実施しま

した。 結果は以下のとおりです。

◆ きょうは、 いかがでしたか？

たいへんよかった よかった よく なかった

7 3 0

◆ ご自分にとって、 プラスになるものがありましたか？

あった 少しあった なかった

9 1 0

◆ きょう、 とく に「 気づいたこと」 や「 発見したこと」 があれば、 お書きく ださい。

・ 南知多町の財政事情が大変よく わかりました。

・ 若い方達が意外に熱く 思っている事がわかった。

・ 問題や課題が見つかった。

・ 建物が古い。

・ 自分の町について、 もっと真剣に考えないといけないと思いました。 今日はその

機会を与えていただきました。

◆ その他

・ 人口が減らないように、 漁業、 観光、 工業などピンポイント で資源を投入して欲

しい。

・ みなさんが、 町の状況について理解してく れており、 50％減について理解があっ

た。

・ 新鮮な意見が多かった。

・ 未来の南知多町に、 少しでも子供が希望を持てるようにお願いします。
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南知多町公共施設再配置計画 地区別説明会・ 意見交換会（ 篠島）

ひとことアンケート 結果

テーマ ： 公共施設の未来をデザインしよう！

日 時 ： 2022年10月６ 日(日)10時00分～12時00分

場 所 ： 篠島 総合開発センター

集計数 ： ５

地区別説明会・ 意見交換会にご参加いただいた方々 に、 アンケート 調査を実施しま

した。 結果は以下のとおりです。

◆ きょうは、 いかがでしたか？

たいへんよかった よかった よく なかった

3 2 0

◆ ご自分にとって、 プラスになるものがありましたか？

あった 少しあった なかった

5 0 0

◆ きょう、 とく に「 気づいたこと」 や「 発見したこと」 があれば、 お書きく ださい。

・ 財政難がよく わかった。

・ 合理化をもっと話し合う事が必要。

・ 町民として、 もっと色々 な事を考えなく てはいけない状態だと思った。 少人数で

会議もいいけど‼各類団体で話し合う事が大切だと思います。

・ 島の人達の考えている事など、 皆思いは同じなんだなと感じました。

・ 島が大好きだから、 とっても良い話しでした。

・ 自分がもっと若かったらいいと、 すごく 思いました。 町の方がんばって下さい。

◆ その他

…・ この会議で話し合った事が 形になることを願います！

・ 公共施設が使いやすいようになれば幸いだと思います。

・ プールの件、 島の町づく りの件もお願いします。
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